



IVONNE
ORTEGA
@IVONNEOP
COORDINADORA DE
MC EN LA CÁMARA
DE DIPUTADOS

Relaciones peligrosas en la 4T

El caso del ex secretario de seguridad del gobierno de Adán Augusto López Hernández en Tabasco, Hernán Bermúdez Requena, alias *Comandante H*, quien es acusado de haber formado parte de un cártel llamado *La Barredora*, al mismo tiempo que se desempeñó como funcionario encargado de combatir al crimen, es de escándalo.

Al ser descubierto el asunto, la primera reacción del otrora poderoso secretario de Gobernación, "hermano" del ex presidente López Obrador, fue esconderse. Se hizo *color de hormiga* y sólo reapareció en medio de un cónclave morenista, arropado por los suyos, quienes le corearon "¡no estás solo!", como si se tratara de una víctima.

Sin embargo, aplicando la misma lógica que el propio Adán Augusto ha utilizado con el ex presidente Felipe Calderón y el caso García Luna, es imposible que no lo supiera. Se trata de quien fue su secretario de seguridad como gobernador de Tabasco,

una persona de todas sus confianzas y a quien le entregó las llaves de esa entidad.

Poco a poco van saliendo más detalles, más ramificaciones del entramado de complicidades del caso, y ahora sabemos que el hoy prófugo habría logrado infiltrar al mismo Tren Maya en sus operaciones delictivas, como la venta de *huachicol*, además de expandirse a otros estados de la región en trata de personas migrantes, extorsión, narcomenudeo, y la lista sigue alargándose.

El efecto es escandalosamente corruptor en gran parte del directorio de ex funcionarios y personajes relacionados con el grupo en el poder de la 4T, sobre todo en Tabasco y la región, según denuncias públicas. Al parecer, *La Barredora* tenía manto protector y por eso realizaba sus operaciones como si fuera una empresa en expansión.

Pero Adán Augusto no sabía nada. Al menos eso insiste en repetir. Y las personas que se relacionaron y empoderaron al ahora prófugo, siguen intactas en sus cargos de gobierno: el propio Adán Augusto, arropado por los legisladores guindas, y quien le sustituyó en el gobierno de Tabasco, Carlos Manuel Merino Campos, ahora titular de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA).

La carambola de posibles complicidades está servida para el hoy prófugo. De su eventual captura depende el rumbo que puede tomar el asunto.

Queda por ver cómo procederá la justicia mexicana, que se tardó en reportar y echar a andar el operativo para localizar y atrapar al presunto delincuente.

*
Como en una novela de ficción, este episodio que entremezcla actividades delictuales y protagonismos en la clase política mexicana seguramente dará más de qué hablar.